
Инвалиды партию не создают
Когда мы узнали об открываю-

щемся в Москве Втором съезде
Всероссийского общества инва-
лидов, первым делом подумали о
возможности основания очеред-
ной партии оскорбленных.

Однако председатель ВОИ Але-
ксандр Ломакин был сдержан:

- Меньше всего мы хотим поли-
тической суеты вокруг наших про-
блем. А тем более - стать залож-
никами популистской партийной
возни. Об инвалидах всерьез
вспоминают только тогда, когда
нужны их голоса. Затем власти
опять уповают на наше долготер-
пение. Мы же не шахтеры. На ин-
валидных колясках да на косты-
лях не очень-то побежишь пере-
крывать движение на Транссибе.

Хотя надо сказать, что в момент
усиления центробежных тенденций
в государстве российском, - доба-
вил А. Ломакин, - наши члены, а их
более двух миллионов, всегда на
стороне именно государственни-
ков. Наш опыт показывает, что без
централизаторского стержня в ре-
шении проблем инвалидов поряд-
ка е том, что касается социальных
гарантий для наиболее обездолен-
ных россиян, не достичь.

Вопрос этот, конечно, не про-
стой, но для инвалидов чрезвы-
чайно болезненный. Централизо-
ванные федеральные средства
попросту используются на местах
для решения текущих проблем. А
им, понятное дело, нет числа. На
деле это означает одно: стражду-
щие могут вовремя не получить
свои медикаменты только по той
причине, что деньги, выделенные
для компенсации заоблачных цен,
отправлены не по адресу.

Впрочем, понятно, отчего лю-
бые разговоры о всяких партиях
вызывают у руководителей ВОИ
собственную мигрень. Сейчас в
правительственных верхах свер-
стывается государственная соци-
альная программа аж до двухты-
сячных годов. Конечно, в грома-
дье перспективных программ в
России не верят, однако ВОИ не-
обходимо, чтобы многие важные
цифры, касающиеся конкретно их
социальных гарантий, были бы
согласованы и заложены сейчас.
Потому-то работа с чиновниками
идет рука об руку. И в согласи-
тельной комиссии при правитель-
стве, и в Комитете по проблемам
инвалидов при Президенте РФ.

Пока, ссылаясь на приоритет
международных обязательств
России, чаще говорят о необходи-
мости отмены смертной казни, чем
о приведении нашей инфраструк-
туры для инвалидов к интернаци-
ональным гуманным стандартам.
А ведь поездка на работу для ин-
валида до сих пор превращается в
самую настоящую казнь. И тем не
менее в эпоху экономического
безвременья производственная
база ВОИ не только не развали-
лась, но и практически удвоилась
- без забастовок и угроз. Кстати,
полезно вспомнить, что на пред-
приятиях ВОИ создается немало
рабочих мест и для вполне здоро-
вых граждан.

Так что членам ВОИ не до ми-
тингов и партийных деклараций,
организация и на съезде, и после
намерена заниматься своим пря-
мым делом - помощью обездо-
ленным гражданам. А уж вопрос
“Легко ли быть инвалидом в Рос-
сии?” мы Александру Ломакину и
задавать не стали. Без съездов и
перспективных программ ответ
ясен.

Владимир ТРЕГУБОВ.


